

Allocution du Représentant Spécial du Secrétaire général des Nations Unies et Chef de la MINUSCA,

Monsieur Mankeur Ndiaye,

à l'occasion de la remise de la contribution de la MINUSCA au Gouvernement dans la lutte contre le COVID-19

**Son Excellence, Professeur Faustin Archange Touadéra,
Président de la République, Chef de l'Etat,**

Docteur Pierre Somse, Ministre de la Santé et de la Population,

**Monsieur Obed Namsio, Ministre d'Etat, Directeur de Cabinet
à la Présidence de la République,**

Docteur Severin Ritter Von Xylander, Représentant de l'OMS,

Chers Collègues de la MINUSCA,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

Depuis cinq mois, le monde entier est affligé par la pandémie du coronavirus (COVID-19). Ce matin, les chiffres de l'OMS faisaient état de 213 Etats et territoires affectés, 2.626.321 cas et 181.938 morts. En Afrique, la situation devient chaque jour plus alarmante. En République centrafricaine, 19 cas ont été confirmés, à ce jour, dont 10 sont guéris.

La situation est critique et nous concerne tous. Elle exige de nous la solidarité et nous impose de fédérer nos efforts individuels en soutien au Gouvernement et aux populations.

Monsieur le Président de la République,

Le 25 octobre 2012, l'Assemblée Générale des Nations Unies adoptait la résolution 66/290 dont l'objectif est d'aider les États Membres à cerner les problèmes communs et généralisés qui compromettent la survie, les moyens de subsistance et la dignité de leurs populations et à y remédier. Le COVID-19 rentre bien dans cette catégorie de problèmes en ce sens qu'il est commun, généralisé et qu'il compromet aussi bien la survie et les moyens de subsistance que la dignité des gens. Il a plongé, de facto, tous les États dans des circonstances exceptionnelles qui exigent un réaménagement des libertés publiques et droits fondamentaux pour préserver l'humanité de ce fléau qui ignore les frontières dans un contexte de mondialisation. Ainsi, les mesures de survie préconisées pour contenir sa propagation ont bouleversé bon nombre de nos habitudes culturelles et sociales.

Cette crise sanitaire appelle à des réponses axées sur l'être humain, des solutions globales, adaptées au contexte et centrées sur la prévention, qui renforcent la protection et la capacité d'action individuelle et collective. Comme l'ont si bien constaté les États membres dans la Résolution de l'Assemblée Générale 74/270 du 3 Avril 2020, cette pandémie de COVID-19 exige une action mondiale fondée sur l'unité, la solidarité et une coopération multilatérale renouvelée.

C'est dans ce contexte que la MINUSCA a entrepris une série d'actions pour soutenir le Gouvernement à faire face aux multiples exigences imposées par la gestion de cette pandémie. Au titre de ces actions, la MINUSCA, que j'ai l'honneur de diriger, remettra dans quelques instants au Ministre de la Santé 1.000.000 de barres de savon et 200.000 bouteilles d'eau d'une valeur totale de 191.680.000 FCFA. L'acquisition de ces produits a été faite auprès des fournisseurs locaux pour soutenir l'entrepreneuriat en République centrafricaine au moment où les conséquences économiques du COVID-19 se font sentir partout.

En plus de cette contribution symbolique en nature, Monsieur le Président, je suis fier de vous informer que le personnel centrafricain de la MINUSCA est impliqué depuis avril dans une campagne de sensibilisation de proximité au sein des différentes communautés de Bangui où, matériels de communication à l'appui, ils propagent les messages du Ministre de la Santé, y compris ceux sur les gestes barrières. Ils travaillent en collaboration avec le Ministère de la santé et les différents conseils de la jeunesse.

Notre contribution à la campagne de sensibilisation du Gouvernement a permis de distribuer plus de 40.000 radios solaires d'une valeur de 128 millions de FCFA pour permettre aux populations de Bangui et des provinces d'écouter les informations et les mesures préventives en place afin de mieux se protéger.

L'eau étant au centre des mesures d'hygiène élémentaires, la MINUSCA, soutient la SODECA à installer et opérationnaliser les pompes d'eau fournies par la Banque Mondiale. Le matériel en soutien à ces installations est d'une valeur de 17 millions de FCFA.

Monsieur le Président de la République,

Concernant la réponse médicale, la MINUSCA remettra dans les jours à venir, à travers vos bons offices, une machine à rayon X d'une valeur de 23.076.630 de dollars (environ 14 millions de FCFA) à l'Hôpital communautaire de Bangui.

Une vessie d'eau a également été installée dans cet établissement sanitaire pour soutenir les activités médicales, y compris le centre d'isolement géré par l'Organisation Mondiale de la Santé et le Ministère de la Santé.

La MINUSCA soutient également le Ministère de la Santé dans le contrôle des passagers à l'aéroport Mpoko de Bangui et à un poste frontalier à travers surtout la fourniture des tentes et quelques personnels.

Cette même dynamique est en cours dans les régions où nos Bureaux de terrain travaillent étroitement avec les Préfets, dans des Comités locaux pour l'appropriation des mesures préventives et la préparation de la réponse. A cet effet, les Bureaux de terrain en coordination avec les Autorités locales, les Associations et leaders communautaires, ont déjà identifié quelques projets pour prévenir la propagation du coronavirus dans les préfectures et vont passer rapidement à leur exécution. Il s'agit-là d'une réorientation de nos Projets à Impact Rapide et des fonds programatiques, pour un montant d'un million de dollars pour faciliter l'accès à l'eau, aux produits d'hygiène, à la santé, aux équipements de protection personnelle, notamment les masques, la mise en œuvre des mesures à la frontière avec le Cameroun, notamment.

Monsieur le Président de la République,

C'est seulement à travers des actions conjuguées que nous pourrons vaincre le COVID-19. Nous nous engageons à continuer à vous soutenir et à accompagner dans vos efforts. La MINUSCA est disposée à rénover le Ministère de la santé à rénover un site qui pourra être transformé en établissement médical pour appuyer le plan de réponse du Ministère au Covid-19.

Pour appuyer le plan de réponse du Ministère de la santé et de la Population au Covid.

Ensemble, nous vaincrons le Covid-19!

Singuila !

Bangui, le 24 avril 2020